

La UNIVO anfitrión del MOEA

El 36 Modelo de la Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos que tiene lugar los días 19, 20 y 21 de septiembre, siendo la sede la Universidad de Oriente UNIVO de la Ciudad de San Miguel, El Salvador, se inauguró este día. La sinfónica de dicha institución fue la encargada de dar inicio entonando las sagradas notas del Himno Nacional del país anfitrión.

Posteriormente se tuvo las palabras de bienvenida por parte del Rector de la UNIVO Dr. Pedro Fausto Arieta Vega, sobre la importancia que tiene este evento para la juventud. “Permite que estos estudiantes se preparen con los países que van a representar para que puedan participar en las distintas discusiones de los temas que ya previamente se les ha seleccionado, que son temas hemisféricos, temas de migración que los padecemos los centroamericanos, temas de medio ambiente y otros temas de integración de países”. Además, añadió la importancia y la responsabilidad que tiene la OEA en desarrollar programas, promoviendo los principios prácticos democráticos.

De forma virtual, la viceministra de Relaciones Exteriores Adriana Mira resaltó que “Es imperativo que estos foros lleguen a la gente, que puedan conocerlos y saber sobre su funcionamiento para entender sobre la toma de decisiones al interior de estos”.



El Secretario General Adjunto de la Organización de los Estados Americanos (OEA) Nestor Mendez detalló que, “estos son temas de gran relevancia y actualidad que requieren de una respuesta regional estratégica anclada en el principio de responsabilidad compartida”.

El rector de la UNIVO entregó un reconocimiento al secretario general de la OEA por la oportunidad de realizar magno evento en dicha institución. Por otro lado, Angela Omayra Tasayco Amoroto presidenta del MOEA también brindó sus palabras de apertura quien comentó “Insto a todos los participantes de todas las delegaciones aquí presentes a que den todo de si en este modelo, respetando y presentando a cada uno de los países que les ha sido asignado”.



Comisión de Asuntos Jurídicos y Políticos

Durante la comisión de Asuntos Jurídicos y Políticos, se tocaron temas como el Tratado Americano de Solución Pacífica de Controversias o Pacto de Bogotá 1948, de igual forma el Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR, 1947), Comisión de Seguridad Hemisférica del CP de la OEA, Fondo de Paz de la OEA, entre otros.



Los delegados principales y alternativos de las 17 representaciones de los estados miembros, presentaron sus discursos de preservar la paz, e iniciativas para solucionar problemas fronterizos sin llegar a la coacción, también resaltaron la importancia de una correcta resolución de controversia e instaron a promover la cooperación y crear mecanismos como herramienta para mejorar las relaciones entre Estados. Posteriormente, las autoridades (presidenta, vicepresidenta y secretario) indicaron que el dictamen del ganador a mejor discurso el ganador al discurso principal fue Santa Lucia (Saint Lucia) por Giovana Carolina Gazzo Capocci, y Rita Tasayco Amoroto (alternativo) de Trinidad y Tobago.

Comisión de Seguridad Hemisférica

en su primera reunión tuvo como invitado al experto José David Moreno quien habló sobre “El crimen organizado transnacional” siendo este el que tendría protagonismo en el debate por los diferentes delegados.



La presidenta de la Comisión detalló que es de mucha importancia discutir este tipo de temas para mejorar cada uno de los aspectos en los que se ven afectados los países.

En esta comisión se tuvo participación de estudiantes de diferentes universidades que representaron a varios países entre ellos, Estados Unidos, Brazil, Canadá, Chile, Ecuador, México, Costa Rica, Guatemala, Barbados, Argentina, Trinidad y Tobago, Saint Kitt Nevis, Saint Lucia, Uruguay, Panamá, Paraguay, Belice y argentina y Perú.

La asamblea concluyo con diferentes posturas de los invitados, en relación a la temática además se premió al mejor discurso y la comisión quedo abierta para desarrollarse en los próximos dos días .



Comisión General

Confirmada la asistencia de los representantes, la experta de la Comisión General, Catherine Pognat, se dirigió al pleno y expuso la temática del fenómeno migratorio del hemisferio, eje bajo el cual se desarrolla dicha comisión.

En este modelo se discutirán propuestas que puedan construir espacios intersectoriales, para identificar, innovar, potenciar, articular buenas prácticas regionales y así abordar las distintas fases del ciclo migratorio en el hemisferio.



Luego de las indicaciones de la presidenta de la Comisión General, Ángela Omayra Tasayco, se dio paso a los discursos generales de apertura por parte de cada una de las delegaciones. El primer país en participar fue Panamá. Un aspecto que se destacó en los discursos de los representantes es el análisis de la migración de

manera multilateral y en conjunto con todo el hemisferio.

Posteriormente se concluyó con los discursos de los delegados principales y se aprobó la moción para que las participaciones de los representantes alternos se contemplaran por igual para la elección del mejor discurso, propuesta realizada por la delegación de Honduras, con el apoyo de Santa Lucía.



Antes de dar por finalizada la primera sesión, la experta de la Comisión General seleccionó el mejor discurso, siendo elegido el delegado principal de Argentina, Sebastian Alfonso Martinez.

ARTÍCULOS ESPECIALES

San Miguel, cuna de costumbres y tradiciones, ahora es Sede el MOEA

¿Qué te imaginas cuando te mencionan la zona Oriental de El Salvador?



Es claro, lo primero que pensarás será en pupusas, y sí, éstas son el platillo típico por excelencia en todo el territorio salvadoreño, pero en San Miguel se caracterizan por comerlas con repollo de mayonesa y aderezos dulces como salsa negra y roja, pero esto no es lo único que identifica a este departamento; su cultura es un conjunto de expresiones y tradiciones de todo un pueblo, desde aspectos triviales como domingos de futbol, hasta nuestras entrañas culturales como, artesanías, creencias religiosas y danzas tradicionales.



Además, su principal atracción es el Carnaval de San Miguel, la fiesta más grande de Centro América y considerado como uno de los mejores del mundo, se celebra cada año en el mes de noviembre, en este se reúnen personas locales y extranjeras, orquestas nacionales e internacionales.

También, se disfruta de tragos típicos, como la cususa y la chicha.

Por otro lado, rutas de paz que conducen a pueblos mágicos y centros turísticos donde te permiten disfrutar de áreas naturales, ambiente agradable y vistas que te hacen gozar la experiencia de tu viaje; sus playas cautivadoras por sus atardeceres de púrpura y oro, sus típicas mariscadas y la humedad de sus olas que permiten practicar deportes como el surf y sentir la arena en tus pies jugando fútbol playa.



Este hermoso embrollo de territorios y costumbres ahora es la sede del evento más importante creado para promover los valores democráticos entre las juventudes, MOEA.

